

Einheitsstaat, für den die Bedingungen viel weniger als für eine Staaten-
verbindung vorhanden waren, noch mehr zu nivellieren. Ein Zeitraum
von 50 bis 60 Jahren (seit der Gründung des Einheitsstaates) genügt
für jenen Ausgleich nicht. Schon diese Konfiguration hätte Italien
noch auf lange Zeit für eine Politik der inneren Stetigkeit bestimmen
müssen. Die Finanzkraft des Landes aber durch eine universalistische
Politik auf eine noch härtere Probe zu stellen als wie jetzt schon
durch die inneren Verhältnisse bedingt, ist ein gefährliches Spiel mit
den realen Kräften eines Volkes.

Leipzig, im August 1915.

Alexander Hoffmann.